
歐盟執委會凍結對奧地利大學入學制度的法律行動 

比利時也獲得了至 2012 年的緩衝期限 – 在期限之前，奧地利必須

提供更多資料 

 

由於奧地利針對外國大學生實施醫學大學入學限制，導致歐盟執委會

採取了法律行動。但現在執委會將整個程序正式凍結五年。這代表著

歐盟承諾在 2012 年之前不再採取任何法律作為。同時，奧地利獲得

了緩衝的時間來準備，以更好的方式證明所謂「以歐盟標準來說是歧

視」的名額限制制度是有必要的。比利時也面臨類似的問題，但也一

樣獲得了五年的時間。 

 

在奧地利威脅要抵制歐盟在里斯本的高峰會後，歐盟執委會主席

Barroso 在 10 月時就已經口頭承諾會暫時停止對奧的法律手段。 

奧地利現行的各額制度是，維也納、格拉茲以及茵斯布魯克三所醫學

大學 75%的新生名額保留給奧地利的學生，20%預留給其他的歐盟學

生，最後的 5%給其他的國家。這個制度之所以會實施，是因為就算

實施入學篩選制度，仍然有高達 57%的學生來自德國，因為在德國一

向有入學名額限制，導致於德國學生湧向奧地利。而原本奧地利所實

施的外國學生入學限制遭到歐洲法院宣告違法而廢止。 

 

就在歐盟正式宣佈之前，科學部長 Hahn 在記者會上對於執委會的決

定表示滿意：「理性獲得了勝利。」Hahn 透露，在外交圈中所聽到的

說法是，在 2007 年年初時情勢對奧並不有利。但在所有層面的遊說



努力之下終於獲得了這樣的結果，這是整個團隊的成功。奧地利所提

出的理由是，不實施名額制度的話，奧地利未來將有醫師短缺的問

題。而奧地利的名額制度與歐盟的人員自由流動原則並不相抵觸。科

學部長指出，這個理由有說服力，是此次歐盟展延期限的主因。但整

個溝通工作還沒有結果。現在要著重的是，利用這五年的時間來蒐集

資料，以證明奧地利的論點是對的。 

 

維也納醫學大學的副校長對歐盟的這個決定感到高興，認為現在可以

不受到法律問題的干擾，可以專心工作。而是否會有無法入學的學生

為要獲得入學機會向歐洲法院提出控告，Mallinger 副校長表示機率

不是很高。 

 

綠黨的科學事務發言人 Grünewald 在新聞稿中批評，科學部長 Hahn

高興得太早：「如果主管此事的部長不懂得利用時間，從根本上解決

大學入學的問題的話，奧地利仍然會遭到歐盟的控告。」Grünewald

指出，奧地利如果只是希望以醫生可能短缺作為唯一理由來抵抗歐盟

的話，這將會是很危險的。醫學院的學生平均要學習六年才能畢業，

而那時五年的期限已過，而實際上是否有醫師短缺的情形發生，還沒

有辦法看出來。歐盟不可能以一個猜測作為基礎來作決定。奧地利政

府應該至少要有一個不同的因應方案。 
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